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Северный речной вок-
зал за четыре года 
посетили почти 10 

млн человек, а в путеше-
ствия отправились около 
миллиона пассажиров. По-
сле реставрации и благо-
устройства в 2020 году при-
чалы вокзала приняли и 

отправили круизные суда 
более 5 тысяч раз. Об этом  
мэр Москвы Сергей Собя-
нин рассказал в своём те-
леграм-канале.

«Северный речной вок-
зал стал не только важней-
шим транспортным объ-

ектом, но и любимым ме-
стом отдыха москвичей и 
гостей столицы. Он рабо-
тает круг лый год: зимой 
есть каток на главной пло-
щади и лыжная трасса с 
пунктом проката, летом — 
открытый кинотеатр, пло-

щадки для тренировок на 
свежем воздухе, фонтаны 
и многое другое. Также на 
территории вокзала прово-
дятся городские праздни-
ки и масштабные фести-
вали, отмечаются важные 
даты», — написал мэр.

Обновлённый Северный 
речной вокзал посетили 
10 миллионов человек

Здесь не только 
причаливают 
суда, 
но и проводятся 
праздники 
и фестивали

Он стал не только важнейшим транспортным объектом, но и любимым местом отдыха

Ан
др

ей
 Д
мы

тр
ив

Достраивают 
велопешеходный 
мост через 
Нагатинский затон

Велопешеходный мост че-
рез Нагатинский затон готов 
на две трети. Он свяжет жи-
лые кварталы в районе улиц 
Речников и Судостроительной 
со станцией БКЛ «Нагатинский 
затон».

«Длина моста составит 216 
метров. Сейчас специалисты 
опускают пролётное строение 
на опорные части, возводят 
подпорную стену, устраивают 
инженерные коммуникации. 
Закончить работы планиру-
ется в этом году», — сообщил 
в своём телеграм-канале мэр 
Москвы. Чтобы подчеркнуть 
выразительность моста, раз-
работали концепцию деликат-
ного осве щения основных эле-
ментов.

К концу 2025 года 
на МЦД обновят 
все поезда

Полностью обновить по-
движной состав Московских 
центральных диаметров, в том 
числе на маршрутах дальнего 
пригорода, планируют к концу 
2025 года. Об этом сообщил в 
телеграм-канале Сергей Собя-
нин. Он напомнил, что год на-
зад был запущен 4-й диаметр 
МЦД — Калужско-Нижегород-
ский. За это время пассажиры 
МЦД-4 совершили свыше 75 
млн поездок.

D4 стал самым протяжён-
ным — его длина 86 км. Он про-
шёл через всю столицу и со-
единил подмосковную Апре-
левку с микрорайоном Желез-
нодорожный в Балашихе.

В своём посте в телеграм-ка-
нале Сергей Собянин подвёл 
промежуточные итоги работы 
служб помощи ЦОДД — Центра 
организации дорожного движе-
ния. С начала года они помогли 
водителям больше 27 тысяч раз, 
сообщил мэр Москвы.

По его словам, сегодня ЦОДД 
— это несколько важных подраз-
делений. Дорожный пат руль по-
могает при ДТП и в случае необ-
ходимости регулирует движение, 
а зимой занимается буксировкой 
застрявших в снегу грузовых ав-
томобилей. Велопат руль летом 
предоставляет инструменты для 

ремонта велосипеда, оказывает 
доврачебную помощь, регули-
рует движение на сложных пе-
рекрёстках. Мотопатруль, по-
явившийся этой весной, контро-
лирует в основном центральную 
часть города. Он занимается тем 
же, что и дорожный патруль, но 
более мобилен.

«Все патрули ЦОДД рабо-
тают бесплатно. Их не нуж-
но вызывать. Они координи-
руются специалистами ситу-
ационного центра, которые 
мониторят обстановку с помо-
щью камер и общаются с де-
журными службами города», 
— подчеркнул Сергей Собянин.

Патрули ЦОДД не нужно вызывать: они приедут сами туда, где нужна помощь
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Колледжам будут давать гранты
В столице учреждены гранты для 

столичных колледжей за высокие ре-
зультаты обучения студентов.

«При выборе получателей будем 
учитывать трудоустройство выпускни-
ков, победы в чемпионатах профес сио-
нального мастерства, успехи при сда-
че квалификационного и демонстра-

ционного экзаменов и другое, — на-
писал в телеграм-канале мэр Москвы 
Сергей Собянин. — Ежегодно пла-
нируем вручать 20 грантов. Средства 
пойдут на поощрение педагогов и ма-
стеров производственного обучения».

Аналогичные гранты московские 
школы получают с 2011 года.

Учебный процесс в политехническом колледже имени Н.Н.Годовикова 
в Войковском районе 
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Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовил Александр Лузанов

Реставрация 
2020 года 
изменила 
жизнь 
речного 
вокзала

Водителям 
в беде 
помогает 
дорожный 
патруль
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В 
День города, 7 сен  тя -
б  ря, Президент Рос-
сии Владимир Пу-
тин и мэр Москвы 

Сергей Собянин открыли 
новые корпуса научно-ис-
следовательского кластера 
Московского государствен-
ного технического универ-
ситета им. Н.Э.Баумана, ки-
нопарк «Москино» и участок 
Троицкой линии метро. Це-
ремонии прошли в формате 
видеоконференции. Транс-
ляция велась из концертно-
го зала «Зарядье».

Новый облик 
МГТУ 

— Уважаемый Владимир 
Владимирович, как всегда, 
в День города открываем 
ряд объектов с вашим уча-
стием, — обратился Сергей 
Собянин к президенту. — 
Один из таких объектов — 
кампус МГТУ имени Бау-
мана, один из ведущих ин-
женерных вузов, которые 
обеспечивают технологиче-
скую независимость стра-
ны в значительной степе-
ни. По вашему поручению 
мы строили новый кампус 
в течение трёх лет.

Владимир Путин отме-
тил, что Бауманка стала 
вузом, который укрепля-
ет позиции нашей страны 
в сфере развития высоких 
технологий, и подчеркнул, 
что наука и образование яв-
ляются важнейшими фак-
торами экономического 
роста.

За четыре года на терри-
тории МГТУ построили и 
реконструировали 14 зда-
ний общей площадью око-
ло 170 тысяч кв. метров. В 
2024 году были завершены 
работы на трёх объектах. 
Это центральный кластер, 
который состоит из пяти 
зданий, объеди нённых 
парящей кровлей купола, 
технологический и науч-
но-образовательный ком-
плекс«Квантум-парк», а 
также комплекс общежи-
тий на 2,3 тысячи студен-
тов.

Первые 
площадки 
кинопарка

Затем Президент Рос-
сии и мэр Москвы откры-
ли площадки первой очере-
ди кинопарка «Москино». 
Он расположен в Краснопа-
хорском районе, в 8 кило-
метрах от города Троицка. 

— Ставим себе задачу  
создать площадку миро-
вого уровня. Она сегодня 
уже с точки зрения натур-
ных площадок, их коли-
чества и качества, думаю, 
одна из лучших в мире. Но 
это только первый этап. 
Впереди ещё две очереди: 
до 2027 года и до 2030 года. 
Сегодня уже 18 площадок 
работают, — рассказал 
Сергей Собянин.

К 2027 году в кинопарке 
планируют построить 20 на-
турных площадок, а к 2030 
году — ещё 26. Общая пло-
щадь «Москино» превысит 
1,1 тысячи га. Уже в 2030 году 
здесь планируют снимать до 
80% российского кино.

Президент высоко оценил 
проект и выразил уверен-
ность, что площадка станет 

одной из самых уважаемых, 
больших и эффективных в 
мире. Он также отметил, что 
в кинопарке созданы усло-
вия для того, чтобы москви-
чи и гости столицы могли 
приехать и своими глазами 
увидеть, как делается кино. 
Благодаря этому «Москино» 
будет и местом притяжения 
туристов.

Четыре станции 
Троицкой линии

Запущено движение по 
участку Троицкой линии 
метрополитена, его длина 
составляет 8,3 км. 

— Город развивается, по-
этому мы продолжаем реа-
лизовывать крупные проек-
ты. Один из таких проектов 
— строительство Троицкой 
линии метро: 43 километра, 
17 станций. Сегодня мы го-
товы открыть первую оче-
редь этой линии, несколь-
ко станций: «Новаторская», 
«Университет дружбы наро-
дов», «Генерала Тюленева» 
и «Тютчевская». Вокруг них 
проживают около 800 тысяч 
человек, — сообщил прези-
денту мэр Москвы. 

Благодаря первому запу-
щенному участку Троицкой 
линии станции метро в пе-

шей доступности получили 
жители районов Обручев-
ский, Коньково, Тёплый 
Стан, Проспект Вернадско-
го, Ломоносовский и Комму-
нарка (посёлок Мосрентген). 
Ожидается, что к 2029 году 
новыми станциями ежеднев-
но будут пользоваться около 
100 тысяч человек. 

— Москва делает просто 
выдающиеся успехи в сфе-
ре метростроения. Это, ко-
нечно, прежде всего заслуга 
тех, кто работает в этой важ-
нейшей отрасли городского 
хозяйства, — отметил Вла-
димир Путин. 

Игорь СИБИРЯКОВ

«Москино» 
должно 
стать 
площадкой 
мирового 
уровня

Пять зданий центрального кластера МГТУ 
объединены парящей кровлей купола

Москвичи и гости столицы смогут увидеть, как делается кино 
в кинопарке «Москино»
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Первая очередь Троицкой линии — это четыре станции, в их числе «Университет дружбы народов»
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Президент и мэр открыли объекты в режиме видеосвязи
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С 877-летием Москву и её 
жителей поздравил Прези-
дент России Владимир Путин. 
Торжественное мероприятие 
в честь Дня города прошло 
7 сентября в концертном зале 
«Зарядье». 

По словам главы государ-
ства, Москва, бесспорно, 
один из лучших мегаполи-
сов мира.

— Мы можем говорить это 
с уверенностью — и по каче-

ству жизни, и по возможно-
стям для самореализации её 
жителей. Здесь новаторские 
производства, научные и об-
разовательные центры гармо-
нично сочетаются с уникаль-
ными музеями, концертными 
залами, с нашими духовны-
ми и историческими святыня-
ми. Открытость и гостеприим-
ность столицы отмечают и в 
нашей стране, и за её преде-
лами, — отметил президент.

Он добавил, что темпы и ка-
чество развития Москвы, ско-
рость происходящих здесь из-
менений впечатляют.

— Такие результаты — это 
прежде всего работа москви-
чей. От всей души хочу побла-
годарить вас за преданность 
родному городу и нашей ве-
ликой России, — сказал Вла-
димир Путин.

Ксения 
ФИРСОВА

Президент России поздравил москвичей 
с Днём города

Открыли метро, 
кинопарк 
и Бауманку
Владимир Путин и Сергей Собянин 
провели церемонию из концертного 
зала «Зарядье»
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На заседании Москов-
ской городской из-
бирательной комис-

сии 10 сентября выборы де-
путатов столичного пар-
ламента 8-го созыва были 
признаны состоявшимися. 

Большинство 
мандатов — 
у единороссов

Как сообщили в Мос-
гор избиркоме, в голосова-
нии приняли участие более 
40% совершеннолетних 
жителей нашего города — 
3 155 663 избирателя. Из них 
по старинке, через бумаж-

ные бюллетени, свой вы-
бор сделали всего 145 820 
человек. Абсолютное боль-
шинство горожан исполни-
ли свой гражданский долг 
онлайн. 

По итогам обработки 
всех бюллетеней предста-
вители «Единой России» 
получили большинство в 
Мосгордуме — 38 из 45 ман-

датов. В столичный пар-
ламент также смогли про-
вести своих представите-
лей КПРФ, партия «Новые 
люди», партия «Справед-
ливая Россия — Патриоты 
— За правду» и прошли два 
депутата-самовыдвиженца. 

Как отметил предсе-
датель Мосгордумы про-
шлого, 7-го созыва Алек-

сей Шапошников, в бли-
жайшие пять лет «Единая 
Россия» будет владеть в сто-
личном парламенте квали-
фицированным большин-
ством голосов. 

Без сбоев
Итоги выборов подвёл и 

мэр Москвы Сергей Собянин. 
Он отметил, что голосование 
прошло штатно и без сбоев. 

«Явка превысила 40%, 
что в два раза больше, чем 
на предыдущих выборах в 
МГД в 2019 году», — напи-
сал он в своём телег рам-
канале. 

По мнению мэра, конку-
ренция на выборах в этом 
году была высокой. Если в 
2019-м на 45 мандатов пре-
тендовали 225 кандидатов, 
то в 2024 году на то же ко-
личество мандатов претен-
довал уже 281 кандидат.

— Я благодарен москви-
чам за высокую активность 
на выборах, играющих важ-
ную роль для нашего го-
рода, — заявил Сергей Со-
бянин.

Онлайн и офлайн
По данным Мосгоризбир-

кома, за три дня голосова-

ния на избирательных участ-
ках не было зафиксировано 
серьёзных нарушений. 

Избирателям были до-
ступны все способы испол-
нения гражданского долга — 
онлайн и офлайн. Однако с 
каждым годом всё больше 
москвичей выбирают голосо-
вание онлайн. Как отмечают 
эксперты, система ДЭГ на-
дёжно защищена. За три сен-
тябрьских дня она отрази-
ла более 300 DDоS-атак, её 
также не смогли вывести из 
строя обычные для первого 
дня голосования утренние 
пиковые нагрузки. 

Евгений БАКИН

Явка была в два раза 
больше, чем на выборах 
в МГД в 2019 году

Москвичи выбрали депутатов 
Голосование в столице успешно завершено

Кого жители САО 
избрали 
депутатами МГД

 округ №2 — Ольга Зайце-
ва, олимпийская чемпион-
ка по биатлону, «Единая 
Россия»;
 округ №5 — Милена Авим-
ская, директор Театра Рос-
сийской армии, «Единая 
Россия»;
 округ №6 — Надежда Пер-
филова, директор школы 
№2098, «Единая Россия»;
 округ №7 — Дарья Бори-
сова, директор центра во-
енно-патриотического вос-
питания «Авангард», «Еди-
ная Россия»;
 округ №8 — Андрей Мед-
ведев, заместитель ди рек-
тора телекомпании ВГТРК, 
«Единая Россия»Ольга Зайцева
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Андрей Медведев

Ал
ек

са
нд

р 
Ав

ил
ов

/А
ге
нт

ст
во

 «М
ос

кв
а»

Горожане тратят полученные баллы 
на благотворительность

Москва показала доста-
точно высокую явку на вы-
боры 6-8 сентября. Одним 
из серьёзных стимулов для 
участия в голосовании стала 
акция «Миллион призов». 

По данным пресс-службы 
мэра и Правительства Мо-
сквы, в результате трёх ро-
зыгрышей, состоявшихся 
7, 8 и 9 сентября, призовые 
баллы получили 1 705 807 го-
рожан, которые исполнили 
свой гражданский долг с ис-
пользованием системы дис-
танционного электронного 
голосования как на участках 
через специальные терми-
налы, так и используя свои 
мобильные телефоны или 
компьютеры.

Призы разыграли случай-
ным образом с помощью 
специального оборудова-
ния. Победители основно-

го розыгрыша получили 1, 3 
или 5 тысяч баллов. По 1 ты-
сяче призовых баллов начис-
лено тем, кто проголосовал 
онлайн впервые, и москви-
чам старше 60 лет, участву-
ющим в голосовании с ис-
пользованием системы ДЭГ. 

Среди голосовавших он-
лайн провели также розы-
грыш дополнительных при-

зов. 15 тысяч горожан, кото-
рые прошли специальную 
регистрацию для участия в 
нём, получили скидку в раз-
мере 15 тысяч баллов на по-
купку товаров у партнёров 
акции.

Выигранные баллы мож-
но обменять на скидки в ма-
газинах, ресторанах и кафе, 
на покупку билетов в музей 

или в театр, а также переве-
сти на благотворительность. 
Кроме того, призовыми бал-
лами можно пополнить ба-
ланс транспортной карты 
«Тройка». 

Призовые баллы програм-
мы можно также пожерт-
вовать благотворительным 
фондам и организациям. 
Победители «Миллиона 

призов» уже пожертвовали 
на эти цели более 73 млн 
рублей. 

Около 45 млн рублей из 
общей суммы пожертвова-
ний победители призовой 
акции направили на под-
держку участников специ-
альной военной операции 
и жителей приграничных 
районов Курской области, 
говорится в сообщении 
пресс-службы мэра и Пра-
вительства Москвы. 

Остальные средства в раз-
мере 28 млн рублей пере-
числили благотворитель-
ным организациям, помо-
гающим тяжелобольным 
людям и тем, кто оказался 
в сложной жизненной си-
туации, а также бездомным 
животным.

По мнению экспертов, 
программа «Миллион при-
зов» в целом повышает по-
литическую активность и 
социальную солидарность 
жителей столицы. 

— Это очень интересная 
программа, которая позво-
ляет привлечь граждан к го-
лосованию. Я очень рад за 
жителей столицы, что на 
уровне Москвы поддерж-
ка политического участия 
принимает и такой уровень. 
Это очень хороший стимул, 
— сказал журналистам по-
литолог, аналитик Центра 
экспертного сопровожде-
ния политических процес-
сов Пётр Колчин.

Игорь СИБИРЯКОВ

Как получить 
баллы 

Для этого следует ак-
тивировать уникальный 
код участника на сайте 
«Миллион призов». Нуж-
но зайти на страницу ак-
ции, авторизоваться и на-
жать кнопку «Активиро-
вать код». Сделать это 
необходимо до 30 сентяб-
ря. Обменять выигранные 
баллы можно до 14 дека-
бря 2024 года, а использо-
вать их у партнёров про-
граммы — до 15 декабря 
2024 года. 

МИЛЛИОН 
ПРИЗОВ
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Один из вариантов — обменять баллы на билет в музей 
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Денис Авдеев, преподава-
тель колледжа предприни-
мательства №11 из Войков-

ского, взял четыре золотые медали 
и три кубка абсолютного победи-
теля на международном турни-
ре «Гран-при Кубок Кремля» по 
пау эрлифтингу и пауэрспорту, ко-
торый проходил в Химках. Денис 
победил в номинациях: класси-
ческий подъём на бицепс (98 кг), 
экстремальный подъём на бицепс 
(110 кг), двоеборье (190 кг) и жим 
стоя (95 кг). Он также вы-
полнил норматив масте-
ра спорта международ-
ного класса.

— На выступлениях 
я просто не думаю про 
вес, — рассказывает Де-
нис. — Иначе осознание 
того, что берёшь та-
кую тяжесть, не укла-
дывается в голове.

Спортом он за-
нялся ещё подрост-
ком: пришёл в зал, что-
бы подкачаться и обре-
сти уверенность в себе.

— А потом в Белоозёрском госу-
дарственном колледже электро-
техники, где я учился, у меня был 
преподаватель физкультуры, ко-
торый помог выстроить систему 
тренировок, — рассказывает чем-
пион. — И вот уже 23 года занима-
юсь «для себя».

До этого года Денис не участво-
вал в соревнованиях, а потом его 
пригласили в балашихинскую 
команду по пауэрлифтингу 
«Дружина», которую воз-
главляет тренер Роман 

Новиков. Он и пред-
ложил Денису вы-
ступать.

В октябре Де-
нис собирается 
принять уча-
стие в Кубке 

Евразии. Но, по его словам, пау-
эрлифтинг для него любительский 
спорт: его основная работа — пре-

подавание чертёжного и 
конструкторского дела 

в Центре алмазных 
технологий и гем-
мологии коллед-
жа №11. 

Дениса очень 
п о д д е р ж и в а -
ет семья. Его 

супруга Альбина тоже 
спорт сменка: в июле на 
других соревнованиях по 
пауэрлифтингу она также 
взяла золото.

Гульнара РЕЙНГАРДТ 

В Головинском 
горела квартира

2 сентября днём на пульт 
диспетчера пожарной охра-
ны поступило сообщение о 
пожаре по адресу: Фести-
вальная ул., 48. В одной из 
квартир вспыхнули вещи и 
мебель. Площадь возгора-
ния составила 20 кв. ме-
тров. Прибывшие сотруд-
ники МЧС оперативно по-
тушили пламя. В результа-
те пожара пострадавших 
нет. Причину происшествия 
установят дознаватели.

На Клязьминской 
пострадал 
мужчина

Днём 5 сентября поступило 
сообщение о пожаре на 14-м 
этаже многоэтажки на Клязь-
минской улице. Огонь охватил 
21 кв. метр в квартире и вы-
рывался из балкона на кры-
шу. До прибытия сотрудников 
МЧС из горящего дома само-
стоятельно эвакуировались 
16 жильцов. Пламя тушили 
больше 30 сотрудников с по-
мощью 10 единиц техники. 
Пострадал 29-летний хозяин 
квартиры, его госпитализиро-
вали с отравлением продукта-
ми горения. Причина ЧП уста-
навливается.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ПОЖАРЫ
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Привет, ОРВИ!
У дочкиной подруги день 

рождения в первой полови-
не сентября, учатся они в 
разных школах. Погулять 
на этом празднике им вме-
сте удалось только один раз 
за годы дружбы: то одна бо-
леет, то другая. В этом году 
черёд моей дочки: отходи-
ла на уроки только одну 
недельку и в следующий 
понедельник проснулась 
без голоса, говорить могла 
только шёпотом! Диагноз: 
острый фарингит. Счастье, 
что не заразила подругу, и 
та сможет отметить свой 
день рождения, как пла-
нировала.

Такова жизнь: встретив-
шись после каникул, каза-
лось бы, накопив на отды-
хе сил и витаминов, дети 
обмениваются вирусами и 
бактериями. Можно най-
ти и плюс: тренируют им-
мунитет, но в остальном — 
сплошные минусы. Врач в 
детской поликлинике ска-
зала, что сегодня уже виде-
ла и пневмонию, и ковид — 
а было всего 9 часов утра. 
Кстати, экспресс-анализ 
на ковид у детей берут, у нас 
он отрицательный.

Скучать во время болез-
ни ученикам теперь не при-
ходится: все задания есть 
в электронном дневнике, 
конспекты одноклассники 
пересылают, сфотографи-
ровав их. Так что любимая 
учёба всегда с тобой, даже 
если болезнь на время ли-
шила голоса. Сейчас уже 
болезнь позади, верю, что с 
таким началом учебный год 
пройдёт без больничных!

С уважением, 
редактор «Севера столицы» 

Анастасия Манукина 

Головинский район-
ный суд закрыл магазин, 
который продавал табач-
ную продукцию слишком 
близко от Московского 
автомобильно-дорожно-
го государственного тех-
нического университета 
(МАДИ), расположен-
ного у метро «Аэропорт».

К а к  с о о б щ и л и  в 
пресс-службе столич-
ного Управления Рос-
потребнадзора, по ре-

зультатам проверки вы-
яснилось, что магазин, 
расположенный в торго-
вом центре, работал на 
расстоянии меньше чем 
100 метров от образова-
тельной организации, что 
запрещено законом «Об 
охране здоровья граждан 
от воздействия окружа-
ющего табачного дыма и 
последствий потребления 
табака». Специалисты на-
правили в суд иск, к ко-
торому приложили мате-
риалы проверки.

Оксана МАСТЮГИНА

Возле МАДИ закрыли 
табачный магазин 

В рамках строительства 
жилого комплекса, кото-
рый возводят рядом с Ле-
нинградским ш., 57, стр. 5, 
на месте Северного речного 
порта, благоустроят набе-
режную до парка Северного 
речного вокзала. Её протя-
жённость составит 3,2 км.

— Горожане получат со-
временное общественное 

пространство у воды, ко-
торое будет актуальным 
для всех ещё долгие годы 
и которое имеет потенци-
ал стать местом не только 
районного, но и городского 
значения, — сообщил глав-
ный архитектор столицы 
Сергей Кузнецов.

Михаил 
КОФАНОВ

Променад вдоль канала 
имени Москвы 
продлят ещё на 3 км 

ПРОВЕРКА

Пауэрлифтер из Войковского взял 
четыре золота на Кубке Кремля 

Набережная появится у жилого квартала 
на месте Северного речного порта
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В зал Денис пришёл 
23 года назад 
ещё подростком

До этого года Денис 
не участвовал 

в соревнованиях, 
занимался «для себя»

На 2-й Хуторской ул., 
з/у 6/14/1, построят дом 
по программе реновации. 
Площадь участка, где рас-
положится новостройка, 
порядка 0,32 га. Об этом 
сообщила председа тель 
Москомарх и т ек т у ры 
Юлиана Княжевская.

— Новостройка предель-
ной площадью 13,2 тысячи 
квадратных метров появит-
ся в пешей доступности от 
станции метро «Дмитров-

ская». Сегодня этот район 
развивается и застраивает-
ся, в нём появляются новые 
социально ориентирован-
ные и коммерческие объ-
екты, — сказала она.

Новостройка будет 
находиться неподалёку 
от общественных про-
странств «Хлебозавод» 
и «Флакон», а также от 
«Яблоневого сада» и Гон-
чаровского парка.

Даты начала и оконча-
ния строительства пока 
не известны.

Михаил КОФАНОВ

РЕНОВАЦИЯ

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

У станции 
метро «Дмитровская» 
возведут многоэтажку
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Пункт отбора на служ-
бу по контракту на 
улице Яблочкова 

работает без выходных. 
Каждый день сюда прихо-
дят люди, желающие по-
мочь своей стране, вступив 
в ряды Российской армии. 
Поддержать будущих бой-
цов приезжают известные 
актёры, телеведущие, му-
зыканты и политики.

В одном месте 
и за один день

На дн ях столичный 
пункт отбора посетил депу-
тат Государственной думы 
Анатолий Выборный и по-
общался с добровольцами. 
Он здесь не первый раз и от-
метил, что работа организо-
вана крайне эффективно. В 
одном месте и всего за день 
кандидат может подгото-
вить весь пакет документов, 
пройти медосмотр, профте-
стирование, все необходи-
мые процедуры, получить 
юридическую консульта-
цию и подписать контракт.

— У всех, с кем я здесь об-
щался, никаких нареканий 
и замечаний по поводу ор-
ганизации работы в пун-
кте отбора нет. Всех устра-
ивает внимание, которое 
уделяется здесь в каждом 
кабинете, крайне уважи-
тельное отношение, вни-
мательный подход ко всем 
вопросам, — сказал Анато-
лий Выборный.

Он пообщался с бойца-
ми, которые уже подписали 
контракт и ждали отправ-
ки в части.

— Горжусь нашими мо-
сквичами, которые прини-
мают такое ответственное 

решение. Я вижу, как каж-
дый из них старается вне-
сти свой личный вклад в 
дело обеспечения оборо-
ны и безопасности наше-
го Отечества. Мы верим в 

них, мы верим в нашу по-
беду, — отметил он.

Посетил единый пункт 
отбора на военную службу 
и солист группы «Русский 
характер» Юрий Кононов.

— Это очень приятно, 
что у ребят есть возмож-
ность сдать документы в 
короткий срок. Это пра-
вильно. Сейчас все служ-
бы страны должны быть 
ориентированы именно на 
то, чтобы поддерживать 
наших бойцов. А мы, ар-
тисты, должны помогать 
своей стране творчеством, 
— сказал он.

Юрий Кононов исполнил 

для будущих контрактни-
ков несколько песен, по-
желал им сохранять поря-
дочность и помнить свои 
корни.

Строитель идёт 
на фронт

Корреспондент газеты 
«Север столицы» тоже по-
говорила с добровольцами. 

Александру (имя измене-

но) уже за пятьдесят, и он 
отец пятерых детей. Стар-
шим уже 27 и 25 лет, осталь-
ные учатся в школе.

— Дети растут, надо по-
думать о том, какую страну 
им оставим, как они будут 
жить. Если я сейчас отси-
жусь дома, то воевать при-
дётся моим сыновьям, — 
говорит Александр, кото-
рый в мирной жизни рабо-
тал строителем.

Проводить отца семей-
ства пришли жена, папа и 
дочь-школьница. Они под-
держали выбор мужчины.

— Муж принял достой-
ное решение, будем ждать 
его с победой, — говорит 
жена Анжела. 

«Признают 
годным, тогда 
скажу семье»

Роман (имя изменено) 
пока никому не сказал, что 
собирается подписать кон-
тракт. Мужчине уже 61, он 
в отличной форме, но вна-
чале надо пройти медко-
миссию.

— Зачем волновать близ-
ких раньше времени? Ког-
да признают годным, тог-
да и скажу семье. У меня в 
Курске родственники, хо-
рошо, что успели эвакуи-
роваться спешно. Но такое 
пережили… Не хочу, чтобы 
и моей семье пришлось бе-
жать куда-то, бросив всё, 
— говорит Роман, отец 
42-летнего сына и трёхлет-
ней дочери.

Срочную службу муж-
чина проходил в десант-
ных войсках, сейчас наде-
ется попасть в артиллерию.

Светлана ДОЛГОВА

Проводить отца семейства 
пришли жена, папа 
и дочь-школьница

«Верим в вас, 
верим в победу»

В пункт отбора на службу 
по контракту продолжают 
приходить добровольцы

Депутат Госдумы Анатолий Выборный посетил пункт на улице Яблочкова  
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В редакцию обратил-
ся житель Головин-
ского района Влади-

мир Надежкин. С начала 
лета при сильном ливне в 
его квартире с потолка идёт 
дождь. В чём причина про-
течки и как добиться ком-
пенсации за ущерб, разби-
ралась корреспондент «Се-
вера столицы».

Набиралось 
по четыре ведра

Владимир Надежкин жи-
вёт на последнем, 14-м эта-
же дома 8, корп. 1, на Кона-
ковском проезде. Пенси-
онер рассказал, что в этом 
году во время первого же 
июньского ливня у него с 
потолка полилась ручьём 
вода. До этого такой про-
блемы не было.

— Ковёр на полу мокрый, 
залит кожаный диван, с лю-
стры текло так, что выно-
сил по четыре больших ве-
дра. И так каждый дождь. 
Если обещают непогоду, 
то я никуда не мог выйти, 
караулил тазики, — гово-
рит пенсионер.

По словам Владимира 
Фёдоровича, спустя два 
месяца причину протечки 
устранили. Сейчас дождь в 
квартире больше не идёт. Но 
его последствия — подтёки 
на потолке и облупившая-
ся штукатурка — остались.

Прохудился 
водосток

За протечки на крыше от-
вечает управляющая компа-
ния. Как рассказал дирек-
тор ГБУ «Жилищник Го-
ловинского района» Олег 
Гуров, в данном случае 
причиной стала трещина 
на внутреннем водостоке, 

который отводит талые и 
дождевые воды с крыши. 

Специалисты сразу уста-
новили бандаж, но ближай-
ший дождь показал, что без  
замены трубы не обойтись. 

— Замена трубы водо-
стока — это капитальные 
работы. Капремонт в доме 
запланирован только на... 
2042-2044 годы. Готовить 
документацию и проводить 
аукцион по закупке мате-
риалов пришлось экстрен-
но. Но процедура занимает 
определённый срок. Затем 
ждали подходящей погоды, 
ведь для замены водостока 
надо вскрывать часть кры-
ши, — пояснил Олег Гуров 
задержку ремонта.

Пенсионер спрашивал, 

может ли он получить де-
нежную компенсацию 
ущерба. Однако, по сло-
вам директора ГБУ, её уч-
реждение может выплатить 
только по решению суда. 

— Заниматься судебными 
тяжбами пенсионер не стал, 
поэтому в ближайшее вре-
мя ему за счёт «Жилищни-
ка» сделают косметический 
ремонт, — добавил Гуров.

Компенсация 
или ремонт?

Как рассказал директор 
одной из работающих в 
САО юридических компа-
ний Евгений Рыжов, если 
залило квартиру, нужно вы-
звать специалиста управля-

ющей компании и затем УК 
должна составить акт о за-
ливе. Это один из важней-
ших документов в такой си-
туации. В нём должны быть 
указаны причины протеч-
ки, объём ущерба и вино-
вник аварии. Затем нужно 
сделать оценку ущерба. И 
тогда можно говорить о его 
компенсации.

— Если виновник отка-
зывается возмещать ущерб, 
нужно обращаться в суд. 
Тогда можно взыскать ещё 
и неустойку, судебные из-
держки и моральный вред, 
— добавил юрист.

Если вина лежит на 
управляющей компании, её 
представители часто пред-
лагают сделать в квартире 
ремонт. И тут потерпевше-
му нужно выбрать: доби-
ваться возмещения реаль-
ных убытков через суд или 
согласиться на недорогой 
косметический ремонт.

Светлана ДОЛГОВА

С люстры текло ручьём

В суд мужчина подавать 
не стал и согласился 
на ремонт силами УК
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На  Новопетров-
ской улице меняют 
бордюры. Прошло 

лето, а работы 
не закончили. 
Когда их завершат?
Валентина Александровна, 
бул. Матроса Железняка, 5

— На данной территории 
ведутся ремонт асфальта 
и замена бортового кам-
ня. По информации за-

казчика работ ГБУ «Авто-
мобильные дороги города 
Москвы», ориентировоч-
ный срок завершения ра-
бот — конец сентября, — 
сообщили в управе райо-
на Коптево.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Коптево: 
ул. З. и А. Космодемьянских, 
31, корп. 1, 
тел. (495) 450-4889. 
Эл. почта: sao-koptevo@mos.ru

Клён вырос до 
крыши, а мы 
живём на 

четвёртом этаже. Ветки 
бьют по стёклам. Если 
будет ветер, могут и 
разбить. Помогите провести 
обрезку.

Александр Николаевич, 
ул. Адмирала Макарова, 

37, корп. 1

— Сотрудники «Жилищ-
ника» включили в план ра-

бот заявку на проведение 
обследования и санитарной 
обрезки ветвей деревьев по 
указанному адресу. Рабо-
ты планируется выполнить 
до 1 октября, — сообщи-
ли в управе Войковского 
района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа Войковского района: 
1-й Новоподмосковный пер., 
2/1, тел. (499) 156-2002. 
Эл. почта: voik@mos.ru

На остановке «1-я 
улица 8 Марта» у 
дома 7/5 убрали 

остановочный павильон, 
теперь невозможно 
спрятаться от солнца и 
дождя. Когда его вернут?

Михаил, 
ул. 8 Марта

В ГУП «Мосгортранс» со-
общили, что сейчас на этом 
остановочном пункте по 

направлению в центр ве-
дут подготовительные ра-
боты к монтажу павильо-
на ожидания нового типа, 
место огорожено. Ориенти-
ровочный срок окончания 
работ — 30 сентября.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный портал 
Москвы: transport.mos.ru.
Контакт-центр «Московский 
транспорт»: (495) 539-5454, 
3210 (с мобильного) 

Ремонт на Новопетровской 
завершат к концу сентября

Клёну на улице Адмирала 
Макарова подровняют ветви 
до 1 октября

Павильон на остановке 
на улице 8 Марта уже монтируют

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Как взыскать ущерб при протечке с крыши

Все новости округа ежедневно 
на сайте severstolici.ru
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Св ой 877-й ден ь 
рождения отметила 
столица. 7 и 8 сен-

тября в парках, на пло-
щадях, в театрах прошли 
концерты, мастер-клас-
сы и ещё много интерес-
ного. Акцент был сделан 
на  уютную  домашнюю 
атмосферу. День города 
стал финальным аккор-
дом самого большого фе-
стиваля «Лето в Москве. 
Все на улицу!».

Экскурсии 
и велошоу

На эти дни пришлось за-
крытие фестиваля «Терри-
тория будущего. Москва 

2030». В парке «Зарядье» 
прошёл большой концерт. 
А в «Лужниках» можно 
было видеть не обычное 
шоу — вальс пожарных ав-
толестниц. В выставочном 

зале «Манеж», на ВДНХ и 
в других местах прошли 
экскурсии.

В нашем округе одной 
из центральных площа-
док «Москвы 2030» стал 
Северный речной вокзал. 
С утра здесь можно было 
послушать выступление 
скрипача-виртуоза, каве-
ры старых советских пе-
сен. Ребята и девчата с удо-
вольствием отплясывали 
под музыку среди струй 

И детям, и взрослым 
бесплатно раздавали 
мороженое 

Праздник, который 
нельзя было пропустить
Москва отметила свой 877-й день рождения

«Судьба меня 
то разводила, 
то сводила с Москвой»
Владимир 
Курочкин, 
председатель 
Совета ветеранов 
Северного округа:

— Я коренной 
москвич, родился 
в 1952 году в род-
доме Грауэрма-
на, который тог-
да располагался в 
доме 7 на Арбате, а 
в доме 9 на Арбате 
жили мои родите-
ли. Отец — воен-
ный, и в мои четы-
ре года его отпра-
вили на Дальний 
Восток. Конеч-
но, семья после-
довала за ним. В 
29 лет я вернулся в Мо-
скву на четыре года, что-
бы получить второе выс-
шее образование. Тогда 
столица поразила скоро-
стью жизни, количеством 
людей и машин. До этого с 
семьёй мы жили в гарни-
зонах, поэтому контраст 
для нас был яркий. После 
учёбы теперь уже меня как 
военного отправили слу-
жить на Дальний Восток. 
Судьба меня то разводи-
ла, то сводила с этим го-
родом. 

В 44 года я окончатель-
но вернулся в столицу. По-
следние 17 лет мы с женой 

живём в Хорошёвском 
районе, очень его любим. 
В свободное время гуля-
ем по дорожкам Берёзо-
вой рощи. Москва растёт 
и развивается, поэтому, 
когда вижу стройку, по-
нимаю, что это ради мо-
сквичей. Надо немного 
подождать — и будет но-
вый сквер или дорога: мэр 
Москвы делает всё, что-
бы здесь было комфортно 
жить и работать. Желаю 
нашему городу процветать 
и быть примером для дру-
гих городов.

Записала 
Ольга КАЛИНКИНА

«Я видел легенд хоккея на расстоянии 
вытянутой руки»
Главный врач ГКБ 
им. Вересаева Игорь 
Парфёнов:

— Москва для меня на-
чалась в середине 80-х с 
работы и учёбы. Тогда я 
был самым молодым хи-
рургом в составе группы 
курсантов, приехавших 
со всего СССР на курсы 
по лазерной хирургии. 
Более опытные коллеги 
ориентировали меня на 
посещение театров в сво-
бодное от учёбы и рабо-
ты время. Если спросить, 
какой из столичных теа-
тров мы тогда не посети-

ли, то я отвечу: нет тако-
го! Театр на Таганке, Лен-
ком, МХАТ, Театр имени 
Пушкина, Театр оперетты, 
Большой театр… На пред-
ставление приходили за 
два часа до начала. Биле-
ты покупали с рук. Осо-
бенно яркое впечатление 
на меня произвела опера 
Бородина «Князь Игорь» 
в Кремлёвском дворце. В 
разгар действия главный 
герой выехал на сцену на 
настоящем коне и испол-
нил арию!

Это было время звезд 
хоккея: Вячеслава Фети-

сова, Игоря Ларионова, 
Владислава Третьяка. И 
я был на матче ЦСКА — 
«Спартак». Видеть легенд 
спорта вот так рядом, на 
расстоянии вытянутой 
руки — это были незабы-
ваемые моменты!

Я люблю Москву и счи-
таю, что это лучший город 
Земли, а здравоохранение 
лучшее в мире, и я рад, что 
к этому причастен.

Желаю москвичам быть 
счастливыми, любимыми 
и успешными в своём деле!

Записала 
Оксана МАСТЮГИНА Пр
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Перед зданием Северного речного вокзала проходили яркие шоу, выступали артисты
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«Часто гуляем с мужем 
в Берёзовой роще»
Анна Терехова, 
актриса:

— Мои первые дет-
ские воспоминания 
связаны с одноком-
натной квартирой 
на улице Яблочкова, 
которую дали моей 
маме. Когда мама 
была рядом, я была 
просто счастлива: мы 
ходили по гостям, ча-
сто друзья засижива-
лись у нас. Сейчас я 
живу в районе Бего-
вой. Обожаю его, парк 
«Берёзовая роща» ря-
дом с метро «Полежа-
евская». Я туда води-
ла сына Мишу, ког-
да он был маленьким. Сей-
час часто гуляем с мужем. 
Плюс рядом ипподром, где 
я в детстве занималась кон-
ным спортом. Здесь вооб-
ще много мест, связанных 
с детскими воспоминани-

ями. Опять же сравнитель-
но недалеко от мамы: она в 
районе Тишинской площа-
ди живёт. Так что всё близ-
ко, всё рядом.

Записала 
Татьяна БЕЛОНОЖКИНА
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«С женой нас свёл 
парк Дружбы»
Алексей Потёмкин, 
ультрамарафонец, 
житель 
Левобережного 
района:

— В студенческие 
годы я работал про-
давцом в магазине 
спортинвентаря на «Ди-
намо». Однажды по ехал 
по делам в другой мага-
зин той же сети на «Реч-
ном вокзале». И там за 
прилавком я увидел 
Веру. Помню, встал как 
вкопанный и замер! Ни-
когда не верил в любовь 
с первого взгляда, но тут 
случилась именно она. 
Когда ко мне вернул-
ся дар речи, я не нашёл 
ничего умнее, чем спро-
сить, что она делает сегодня 
после работы. А она улыбну-
лась и ответила, что никаких 
планов на вечер у неё нет. И 
тогда я пригласил её на свида-
ние в парк Дружбы. Мы ходи-
ли по аллеям, ели мороженое, 
разговаривали обо всём на све-
те и не заметили, как пролетели 
почти четыре часа. С того дня 
мы стали встречаться, а через 
три с половиной года пожени-
лись. С Верой мы вместе уже 
17 лет, у нас две дочки, кото-
рые родились в один день — 

15 февраля — с разницей во-
семь лет. Конечно, они всегда 
поддерживают меня на сорев-
нованиях, провожают на стар-
те, встречают на финише. Се-
мья — это очень круто! Желаю 
всем москвичам, читателям 
«Севера столицы» верить в себя 
и в настоящую любовь. Даже 
если вы пока одиноки, где-то 
на свете есть именно ваша по-
ловинка — и вы её обязатель-
но встретите!

Записала 
Наталья АНОХИНА
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Из Сокола в Западное Дегунино и обратно на Сокол
Олег Малышев, 
многодетный отец, 
обладатель почётного 
знака «Родительская 
слава»:

— Всё моё детство в 
 1980-х прошло в районе 
Сокол. Помню, как ходил 
через железнодорожные 
пути в школу на Светлом 
проезде — сначала один, 
потом с младшим братом. 
Когда я был в 7-м классе, 
семья переехала в Запад-
ное Дегунино. Там и позна-
комился с будущей женой 
Натальей: она с родителя-
ми пришла к нам в гости. 
Лет через пять мы начали 
встречаться. 

Создав семью, мы с же-
ной вновь поселились на 
Соколе. Очень любим этот 
район и окрестности. Са-
мые большие изменения 
пришлись на парк «По-
кровское-Стрешнево». 
Пока учился в школе, наши 
уроки физкультуры прохо-
дили в парке: летом мы бе-
гали вокруг прудов, зимой 
катались на лыжах. Сей-
час в парке любят прово-
дить время мои дети, их у 
нас шесть, и ждём с женой 
седьмого малыша.

Самое яркое воспоми-
нание из детства связано с 
цирком на Цветном буль-
варе. Нас привели туда ро-

дители с младшим братом, 
но на представление от-
правили одних. Мы заня-
ли места на самом верху и 
ждали представления, но 
тут к нам подсел админи-

стратор, не помню, о чём 
мы говорили, но в ито-
ге он пересадил нас в пер-
вый ряд. Видеть представ-
ление на расстоянии вытя-
нутой руки было потрясаю-
ще! А после он предложил 
мне и брату заглянуть за 
кулисы: мы увидели жи-
вотных, гримёрки, рекви-
зит. В конце нам подарили 
ещё два билета на цирковое 
выступление!

Москвичам желаю новых 
открытий, гуляйте по горо-
ду пешком, ищите интерес-
ные маршруты — мы жи-
вём в удивительном городе!

Записала 
Ольга КАЛИНКИНА
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«На Северном речном 
вокзале мы гуляли 
с будущим мужем» 
Екатерина Лукьяненко, 
сотрудница Управления 
МЧС по САО:

— Я родилась и выросла 
на дорогом сердцу Светлом 
проезде в районе Сокол. Тут 
пошла «первый раз в пер-
вый класс» в школу №149. 
Именно на Светлом про-
езде познакомилась с бу-
дущим супругом: живём в 
браке уже 33 года, родили и 
вырастили троих прекрас-
ных детей. Более 20 лет несу 
службу в рядах Управления 
МЧС в Северном округе.

Мне пятьдесят, вот уже 
половину века наблюдаю, 
как развиваются, улучша-
ются и хорошеют Москва и 
родной с детства округ. Лю-
бимых мест много, и с каж-
дым связана история моей 
жизни. Очень любим с му-
жем гулять в парке Север-
ного речного вокзала — это 
место всегда навевает ро-
мантичные воспоминания 
о днях юности. Здесь про-
шло наше первое свидание 
с будущим супругом — ели 

мороженое и просто гуля-
ли. На кораблике часто пла-
вали на прогулки, и дли-
тельные путешествия тоже 
с Северного речного вокза-
ла начинали. В 2021 году 
дочь вышла замуж, свадеб-
ная фотосессия проходила 
именно там.

Записала
 Светлана РАВЕНСКАЯ
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«сухого» фонтана перед 
главной сценой. Вечером 
можно было посмотреть 
акробатическое шоу, по-
казательные выступления 
мастеров ВМХ и увидеть 
бои джедаев из «Звёздных 
войн»: перед гостями пар-
ка выступали участники 
студии саберфайтинга — 
фехтования на световых 

мечах. А в самом здании 
вокзала проходили выстав-
ки и мастер-классы.

Изучали ПДД
Для детей организовали 

автомобильную площадку, 
и ребятишки с удовольстви-
ем осваивали правила до-
рожного движения на пе-

дальных и электрических 
машинках. Можно было 
пройти необычную наду-
вную полосу препятствий 
(как признавались ребя-
та, совершившие это, дело 
очень непростое), по играть 
с аниматорами, порисо-
вать, смастерить корону… 
И всем желающим — и де-
тям, и взрослым — бесплат-
но раздавали мороженое. 

Ждали робопса
Юные жители Левобе-

режного Дима и Гоша с 
гордостью говорят: 

— Мы москвичи. Роди-
тели из Подмосковья при-
ехали, а мы уже тут роди-
лись. 

Братья пришли сюда с 
мамой. По их словам, они 
каждый год приходят сюда 
в День города.

— Нам очень понрави-
лась выставка моделей 
кораблей в здании вокза-
ла, — сказал одиннадца-
тилетний Дима. — И ещё 

скрипач здорово играл!
— А сейчас ждём робо-

шоу, там собачка-робот бу-
дет выступать, — добавля-
ет десятилетний Гоша. — 
Я в школе конструирова-
нием занимаюсь, так что 
мне это очень интересно.

Екатерина с Флотской 
улицы сидела на лавочке, 
отдыхала. Говорит, мужа 
отправила с детьми по ат-
тракционам, а сама устала 
ходить: они в парке с утра. 
Она из Подмосковья, при-
ехала в Москву в 1990-х го-
дах. Говорит, часто в этот 
парк приходит, а уж в День 
города обязательно!

— Мы коренные мо-
сквички, — говорят две 
подруги-пенсионерки жи-
тельницы Смольной улицы 
Наталья и Галина. — Как 
мы можем такой праздник 
пропустить! Музыку послу-
шали, мороженое съели, 
ждём шоу барабанщиков. 
Хорошо, что такие празд-
ники у нас проходят!

Алексей ТУМАНОВ

«Часто прихожу в этот 
парк, а уж на День города 
обязательно!»

Братья Гоша и Дима каждый год приходят сюда на День города
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Екатерина отправила мужа и детей на аттракционы, 
а сама присела на лавочку отдохнуть
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Подруги Галина и Наталья ждали шоу барабанщиков
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Пыталась 
получить 
6 миллионов 
по поддельному 
паспорту

На улице Гризодубо-
вой экипаж Росгвар-
дии ,  прибывший  по 
сигналу «тревога», за-
держал в банке девуш-
ку, пытавшуюся снять 
деньги с использовани-
ем поддельного паспор-
та. Она сообщила, что 
познакомилась с моло-
дыми людьми, которые 
уговорили её снять на-
личные — 6 млн рублей с 
банковского счёта. Для 
дальнейшего разбира-
тельства девятнадца-
тилетнюю жительницу 
Подмосковья передали 
сотрудникам полиции.

Стащил 
продукты 
в Войковском

В магазин на улице 
Зои и Александра Кос-
модемьянских зашёл по-
сетитель, долго присма-
тривался к товарам, а 
затем, набив карманы 
продуктами, попытал-
ся уйти, не оплатив то-
вар. Сотрудники мага-
зина обратились к со-
трудникам Росгвардии, 
которые патрулировали 
территорию неподалёку. 
Они задержали наруши-
теля — 22-летнего моло-
дого человека и переда-
ли его полицейским.

Побил приятеля 
в Савёловском

Около кафе на 2-й 
Хуторской улице двое 
знакомых повздорили, 
и один сильно ударил 
друго г о по лицу, из-за 
чего пострадавший упал 
на асфальт. После это-
го 65-летний зачинщик 
вместе с другом занёс 
находившегося без со-
знания 67-летнего муж-
чину в кафе, вызвал так-
си и довёз до дома, где 
оставил около подъез-
да. Возбуждено уголов-
ное дело.

Светлана РАВЕНСКАЯ

ХРОНИКА

Дебоширы устраива-
ли потасовки в тор-
говом центре в Хо-

рошёвском районе. Теперь 
подозреваемые окажутся на 
скамье подсудимых. «Север 
столицы» узнал подробности 
в столичном Следственном 
комитете.

Прилежным 
поведением 
не отличались

Всё произошло прошлой 
осенью. Пятеро подрост-
ков сговорились нападать 

на незнакомцев, запуги-
вать их и избивать. Неко-
торые из зачинщиков ещё 
учились в школе: прилеж-
ным поведением не отли-
чались и постоянно зади-
рали других. 

В конце сентября 2023-го 
они отправились в торго-
вый центр в Хорошёвском 
районе и стали наблюдать 
за посетителями. Выбира-
ли сверстников послабее — 
тех, кто не смог бы дать от-

пор. Сначала оскорбляли и 
толкали, затевая конфликт, 
а потом избивали. Весь про-
цесс они детально снимали 
на камеру.

Действовали 
впятером

Пострадавшие с травма-
ми обратились в медицин-
ские учреждения и в пра-
воохранительные органы. 
Было возбуждено уголов-
ное дело. 

— Драки проходили в 
торговом центре, распо-

ложенном на Ходынском 
бульваре, — сообщили в 
столичном Следствен-
ном комитете. — В ходе 
проведения следствен-
ных действий установле-
но, что злоумышленники, 
действуя в составе орга-
низованной преступной 
группы, грубо нарушали 
общественный порядок, 
беспричинно избивали 
руками и ногами ранее не 
знакомых им людей.

До семи лет 
за решёткой

Подозреваемых подрост-
ков быстро вычислили и 
привлекли к ответствен-
ности. Своими действиями 
они хотели держать в стра-
хе знако мых: мол, смот-
рите, как мы расправляем-

ся с теми, кто нам смеет пе-
речить.

— Первым управлени-
ем по расследованию осо-
бо важных дел ГСУ СК РФ 
по г. Москве завершено 
расследование уголовного 
дела в отношении пяти не-
совершеннолетних. Они об-
виняются в пяти эпизодах 

хулиганства, совершённо-
го с применением насилия 
к гражданам группой лиц по 
предварительному сговору, 
— уточнили в СК.

Вскоре участники массо-
вых драк предстанут перед 
судом. Им грозит до семи 
лет лишения свободы.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Выбирали сверстников 
послабее — тех, кто не смог 
бы дать отпор

Избивали и снимали на камеру
В округе будут судить подростков за участие в массовых драках
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В Дмитровском спасли мейн-куна, 
застрявшего в решётке 

В экстренную службу «112» позвони-
ла женщина. Вечером она гуляла с ре-
бёнком у дома на Дмитровском шоссе и 
увидела, как в решётке цокольного этажа 
застрял большой кот. Спасать животное 
приехал экипаж отряда «СпасРезерв». 

— Мы увидели, что из решётки вен-
тиляционного отверстия цоколя жило-
го дома виднеется половина кота, — рас-
сказала «Северу столицы» спасатель Да-
рья Смирнова. — Он был в шоке, не дви-
гался и молчал. 

Кот дал вытянуть себя в струнку, и спа-
сатели извлекли его из крупной ячейки. 
Оказалось, что животное породистое — 
мейн-кун с красивой шубкой в полоску.

— Коту в принципе повезло, — говорит 
спасатель. — Он застрял в районе талии  
хотя ему и мешало объёмное пузико, но 
дышать он мог. На руках сидел спокой-
но, зато потом в ветклинике дал жару: 
чтобы его осмотреть, его держали трое 
ветврачей. Они и сообщили, что коту 
около трёх лет, он явно домашний, ухо-
женный, упитанный и здоровый. После 
клиники я взяла его себе на передержку. 

Сейчас спасатели ищу т хозяев 
мейн-куна. Тел. отряда: (495) 676-0206.

Ирма КОТИЯР Пока кот на передержке у спасателя Дарьи
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В Бескудниковском 
мужчина выплатил 
6,5 миллиона долга 
по алиментам

После развода 54-летний 
житель Бескудниковского 
района обязан был по ре-
шению суда выплачивать 
алименты на содержание 
своих дочки и сына. Одна-
ко он не перечислял день-
ги, накопив долг около 6,5 
млн руб лей. Когда терпе-
ние бывшей супруги лопну-
ло, она обратилась в Дми-
тровский отдел судебных 
приставов.

— Сотрудник органа 
принудительного испол-
нения ограничил граж-
данина в праве выезда за 

пределы страны, — сооб-
щили «Северу столицы» 
в пресс-службе ГУФССП 
России по г. Москве.

Мера судебного реше-
ния подействовала, так как 
мужчина занимал руково-
дящую должность в банке 
и его работа связана с ко-
мандировками за грани-
цу. Он сразу же полностью 
погасил задолженность по 
алиментам и теперь ежеме-
сячно перечисляет текущие 
платежи на содержание не-
совершеннолетних детей.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Задавайте вопросы, предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831, 
info@saonews.ru, chitatel@internet.ru

с 10.00 до 17.30 
с понедельника по пятницу
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Открылось движение 
по новой дороге, ко-
торая связывает Дуб-

нинскую улицу и Дмитров-
ское шоссе с перекрёстком 
улицы Хачатуряна и Алту-
фьевского шоссе в соседнем 
СВАО. По новому маршру-
ту с севера на северо-восток 
Москвы проехал наш корре-
спондент.

Повороты 
с двух полос

Раньше, если едешь по 
Дмитровке со стороны цен-
тра и нужно попасть на севе-
ро-восток, нужно было по-
вернуть на 3-й Нижнелихо-
борский проезд. Поток ма-
шин тут всегда был очень 
большой. Затем часть машин 
уходила на Московский ско-
ростной диаметр, часть — на 
Алтуфьевское шоссе. В итоге 
путь по этому участку меж-
ду Дмитровкой и Алтушкой 
занимал не менее получаса.

Теперь перед перекрёст-
ком Дмитровки и 3-го Ниж-

нелихоборского проезда 
можно проехать прямо по 
тоннелю, а затем перед стан-
цией метро «Верхние Лихо-
боры» уйти на Дубнинскую 
улицу. Через пару сотен ме-
тров поворачиваете напра-
во — и вы на связке. У меня 
этот путь занял минут десять.

Поток машин на Дубнин-
ской улице ощутимо увели-
чился в первые же дни после 
открытия связки. И это было 
ожидаемо. Поэтому пере-
крёсток изначально проек-
тировали так, чтобы мини-
мизировать заторы. Напри-
мер, поворот с Дубнинской 
улицы на новую связку как 
со стороны центра, так и со 
стороны области разрешён 
с двух рядов.

Зелёного 
маловато

На новой дороге между 
Дмитровкой и Алтушкой по 
три полосы в каждую сторо-
ну. До перекрёстка с улицей 
Хачатуряна и Алтуфьевским 

шоссе я доезжаю за пару ми-
нут. Но перед ним в ожида-
нии зелёного сигнала уже вы-
строилась вереница машин. 

Дело в том, что на пере-
крёстке сейчас идёт ремонт 
дороги. Снят верхний слой 
асфальта, и при проезде пе-
рекрёстка всем приходится 
притормаживать. Впрочем, 

ремонт близится к заверше-
нию, на большей части пе-
рекрёстка уже уложен но-
вый асфальт.

Но есть и другая причи-
на. Зелёный свет здесь го-
рит недолго. Это было оправ-
данным, когда новую дорогу 
только строили и связку ещё 
не открыли. Сейчас поток 
вырос, и очевидно, что ра-
боту светофоров надо кор-
ректировать.

Разгрузила 
Станционную 
и Гостиничную

Обратный путь по связке 
к Дмитровскому шоссе тоже 
занимает пару минут. После 
можно повернуть направо на 
Дубнинскую улицу, однако 
большая часть машин едет 
прямо, чтобы затем уйти на 
Дмитровку в направлении 
центра либо к МКАД. Что-
бы поток шёл без задержек, 
движение прямо разрешили 
с двух левых полос, а край-
нюю правую оставили для 
поворота на Дубнинскую.

На следующий день ради 
эксперимента я отправился 
из Отрадного в Коптево ста-
рым маршрутом — через Ал-
туфьевское шоссе, Гостинич-
ную, Станционную улицы и 
3-й Нижнелихоборский про-
езд. Раньше машин тут всегда 
было много, но теперь часть 
потока забрала связка. В итоге 
участок возле станции метро 
«Окружная» я проехал минут 
за десять! И это тоже раза в два 
быстрее, чем было раньше.

Роман ФЛЕЙШЕР

От Дмитровки до Алтушки 
за пару минут
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Новый магистральный 
маршрут №м54 начал курси-
ровать между метро «Верх-
ние Лихоборы» и станцией 
Лосиноостровская, связы-
вая Северный и Северо-Вос-
точный округа столицы. Ра-
нее по части этого маршру-
та — от Лосиноостровской 
до метро «Отрадное» — хо-
дил автобус №880 . 

Теперь автобус №м54 
после «Отрадного» сле-
дует по улице Хачатуря-
на, по недавно открытой 
связке под железнодорож-
ными путями МЦД-1 и да-
лее прямо до метро «Верх-
ние Лихоборы». Интервал 
его движения — 15 минут. 
Между Дмитровским и Ал-
туфьевским шоссе две 
остановки. Первая — воз-
ле пересечения связки с 

Дубнинской улицей, вто-
рая — ближе к перекрёстку 
новой дороги с Алтушкой. 

По маршруту курсируют 
автобусы-гармошки. Они 
уже сейчас не пустуют. В бу-
дущем пассажиров будет 
больше, поскольку марш-
рут позволяет добираться 
до СВАО без пересадок на 
метро или МЦК.

— Ожидаем, что на нём 
будут совершать более 9 
тысяч поездок в рабочий 
день вне сезона отпусков. 
Жителям станет удобнее 
передвигаться по городу, 
а также добираться до бли-
жайших социальных объ-
ектов, — рассказал руко-
водитель Департамента 
транспорта г. Москвы Мак-
сим Ликсутов.

Светлана ДОЛГОВА

НАВИГАТОР

Метро «Верхние Лихоборы» 
и станцию Лосиноостровская 
соединил маршрут №м54

Раньше этот путь занимал не менее получаса
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По новой связке 
ходит автобус №м54

Новая связка 
уже заметно разгрузила
3-й Нижнелихоборский проезд



12 ПОМОГИ ДРУГОМУ №33 (693) сентябрь 2024   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

Фонд «Победа» 
собирает помощь 
для Курска

Помочь людям из Кур-
ской области можно вме-
сте с благотворительным 
фондом «Победа». Два года 
назад его открыл Андрей 
Нестеренко — бывший во-
енный с улицы Ивана Су-
санина в Восточном Дегу-
нине. В фонде на постоян-
ной основе идёт сбор вещей 
для пострадавших.

— Нужны продукты, ко-
торые могут долго хранить-
ся, но не в стеклянной таре: 
рыбные и мясные консер-
вы, крупы, масло, каши, 
сахар, чай, кофе, печенье 
и другие подобные сладо-
сти, а также детские смеси 
для питания, — рассказы-
вает Андрей Нестеренко. 
— Также нужны подгузни-
ки, одноразовые пелёнки, 
средства  личной гигиены, 
влажные салфетки, а так-
же всё для стирки и уборки. 
Пригодятся одежда и обувь 

по сезону — как женская и 
мужская, так и детская, так 
как люди уезжали в летних 
вещах. Нужна либо новая, 
либо бывшая в употребле-
нии в хорошем состоянии.

Сейчас к отправке гото-
вят порядка тысячи ком-
плектов сезонных вещей, 
продуктовых наборов и ма-
трасов.

Также в фонде сейчас идёт 
сбор для бойцов, находя-
щихся в зоне специальной 
военной операции. Нужны 
лекарства — жаропонижаю-
щие средства и средства от 
простуды, болеутоляющие, 
перекись водорода, влажные 
салфетки, а также средства 
радиоэлектронной борьбы 
и квадрокоптеры. 

Мария МОРОЗ

Пункт приёма: 
Новослободская ул., 12. 
Сайт: fd-pobeda.ru. 
Тел. 8-800-551-5662

Андрей Нестеренко (слева) с коллегой по фонду перед отправкой 
ноутбуков, нужных для дистанционного обучения детей
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«Когда сказали, что у меня 
есть донор, я поняла, 
что это мой шанс»
Жизнь человека с заболеванием крови 
может спасти пересадка костного мозга

В Центре гематологии 
на Новом Зыковском 
проезде в районе 

Аэропорт лечатся люди 
с заболеваниями крови 
со всей России. Многим 
из них нужна пересадка 
костного мозга. Жители 
САО могут сдать кровь и 
стать потенциальными до-
норами.

Найти 
генетического 
близнеца

Как рассказали в ФГБУ 
НМИЦ гематологии Мин-
здрава России, около 25 ты-
сяч человек в России еже-
годно сталкиваются с забо-
леваниями системы крови. 
Примерно 5 тысяч из них 
нуждаются в трансплан-
тации.

— Костный мозг можно 
получить либо от членов 
семьи, либо от неродствен-
ных доноров. В последнем 
случае шанс совместимости 
составляет 1 к 10 тысячам. 
В поиске подходящего до-
нора помогает Российский 
регистр доноров костно-
го мозга. На сегодня в нем 
около 240 тысяч человек, 
и он продолжает расти, — 
рассказала врач-гематолог, 
заведующая отделом кле-
точной и иммунной тера-
пии Центра гематологии 
Ольга Алёшина.

Спустя 
два года

По правилам, 
донор костно-
го мозга и реци-
пиент не знают 
друг друга и мо-
гут познакомить-
ся только спустя 
два года после 
трансплантации. 
Ещё 20 лет назад 
такие встречи 
были запрещены 
из-за низких пока-
зателей выживаемо-
сти. Сегодня удается 
спасти 85% пациен-
тов с лейкозами.

П о б е д и т ь 
острый лейкоз 

матери троих детей Ели-
завете Бурцевой из Элек-
тростали помогли врачи и 
её донор — будущий врач-
эпидемиолог из города Ба-
лахны Нижегородской обла-
сти Татьяна Коровина.

— Прошло два года, как 
я вступила в регистр и, ко-
нечно, надеялась, что смо-
гу кому-то помочь. Не сра-
зу взяла трубку, так как но-
мер был московский. Когда 
ответила, врачи сообщи-
ли, что я предваритель-
но подошла как донор. 
У меня был шок, гла-
за на мокром месте, 

— рассказывает Татьяна.
Елизавета работает в от-

деле качества на машино-
строительном заводе. В че-
реде дел ей было некогда 
проверять здоровье, пока не 
хлынула носом кровь, оста-
новить которую не смогли, 
вызвали скорую. Через три 
дня она оказалась в Цен-
тре гематологии с диагно-
зом «острый лимфобласт-
ный лейкоз». Полгода ей 
проводили химиотерапию, 
требовалась транспланта-
ция костного мозга. Родите-
ли как доноры не подошли, 
а родных братьев и сестёр у 
неё нет. Врачи обратились 
в национальный регистр.

— Когда сказали, что у 
меня есть донор, я успо-
коилась и поняла, что это 
мой шанс. Донора я никак 

не представляла. 

Но знала: для меня он ге-
рой, и очень ждала встре-
чи, — говорит Елизавета.

Как включают 
в регистр

Чтобы вступить в ре-
гистр, человек должен 
пройти типирование — 
сдать одну пробирку веноз-
ной крови. Из этого образ-
ца выделят генотип костно-
го мозга, данные внесут в 
федеральный регистр.

Типирование может 
пройти любой здоро-
вый гражданин России 
от 18 до 45 лет.

Если человек подойдёт в 
качестве донора пациенту, 
ему сообщат. Включение в 
регистр ни к чему не обя-
зывает. Отказаться мож-
но в любой момент. Прой-
ти типирование можно в 
Центре гематологии в лю-
бой будний день с 8.00 до 
13.00 по предварительной 
онлайн-записи.

Анна ФОМИНА

НМИЦ гематологии: 
Новый Зыковский пр., 4а. 
Сайт: blood.ru.
Справочная донорского 
отделения: (495) 612-3533

Победить острый лейкоз Елизавете Бурцевой (на фото справа) помогли врачи и её донор Татьяна Коровина Пр
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Сегодня 
удаётся 
спасти 85% 
пациентов 
с лейкозами
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«Год перед школой сын 
почти не ходил в сад, возила 
его на дополнительные заня-
тия. Сейчас он пошёл в 1-й 
класс. Муж настаивает, что-
бы из пяти занятий оставила 
максимум два, а мне жалко 
их бросать. Там и коллектив 
детей хороший подобрался, 
и результаты сын показыва-
ет. Попробовать ли все круж-
ки совмещать со школой или 
несколько, а может, и правда 
отказаться от всех?» — спра-
шивает Алёна Прозорова из 
района Западное Дегунино.

Свои рекомендации по 
поводу выбора и количества 
секций для первоклассни-
ка дала психолог из Хоро-
шёвского района Вероника 
Казанцева.

Сначала 
привыкнуть 
к школе

Вероника Казанцева от-
мечает, что лучше дать ре-
бёнку привыкнуть к ново-
му режиму в школе и по-
смотреть, как он справля-
ется с нагрузкой, а потом, 
если всё хорошо, подклю-
чать «допы». 

— Забивать детский гра-
фик под завязку не стоит. 
Школа — это новый этап, 
перестроиться по щелч-
ку не получится. Неко-
торые дети всё ещё хотят 
поиграть в игрушки после 
школы, погулять на пло-
щадке со своими друзьями, 
не все готовы после уроков 
бежать на кружки, — отме-
чает она.

Во что 
играл папа?

Современные дети ча-
сто бывают перегружены 
кружками. Хороший ба-
ланс, когда один кружок 

интеллектуальный, а вто-
рой — спортивный.

— Предложите ребён-
ку несколько вариантов 
занятий. Некоторые от-
ветят уверенно. Но есть 
дети, которые не знают, 
чем хотят заниматься. Тог-
да предлагаю начать с тех 
занятий, которые были 

интересны родителям в 
детстве. Например, если 
папа играл в шахматы, мо-
жет сработать генетиче-
ский код: у ребёнка тоже 
может быть склонность к 
этой игре. А не понравит-
ся, пробуйте дальше, — со-
ветует психолог.

Уходить, 
если не нравится

Кружок — это ещё не бу-
дущая профессия. Не сто-
ит считать, что вы отдаёте 

ребёнка в секцию раз и на-
всегда.

— Уйти из кру ж ков 
обычно боятся родители, 
а не дети. Особенно если 
начались первые успехи. У 
меня на приёме была две-
надцатилетняя девочка, 
которая не могла объяс-
нить маме, что больше не 
хочет заниматься фигур-
ным катанием. А мама не 
хотела оставлять спорт, ко-
торому ребёнок посвятил 
восемь лет жизни. Сканда-
лы в семье превратились в 
норму, — говорит психолог.

Нет уборки — 
нет секции

Бывает, что увлечение ре-
бёнка кружком или секци-
ей некоторые родители ис-
пользуют в качестве мани-
пуляции.

— Ребёнок горит похо-
дом в студию акробатики, 
но ему ставят условие: не 
вымоешь посуду — нику-

да не пойдёшь. Не самый 
лучший способ развить 
мотивацию. Дети в семь 
лет иногда просто не мо-
гут уловить связи между 
обязанностями и лишени-
ем любимого занятия, — 
говорит Вероника Казан-
цева. — Если ребёнок на-
шёл дело, которое нравит-
ся, не смешивайте уборку 
по дому и уроки: пусть хо-
дит, развивается и полу-
чает удовольствие!

Ольга
КАЛИНКИНА

Сколько кружков 
нужно первокласснику?

Лучше дать ребёнку привыкнуть к новому режиму в школе, и если всё хорошо, подключать «допы»
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Вероника Казанцева,
психолог 
из Хорошёвского района
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Хороший баланс, когда один 
кружок интеллектуальный, 
а второй — спортивный

Интерес к казачьей культуре растёт 
Пресс-конференция, посвя-

щённая юбилейному, 10-му меж-
дународному фестивалю «Ка-
зачья станица Москва», была 
организована информацион-
ным центром Правительства 
Москвы. 

Как рассказал первый заме-
ститель атамана вой скового ка-
зачьего общества «Централь-
ное казачье войско» Геннадий 
Сидорин, эта культура по пра-
ву занимает достойное место 
в ряду других культур нашего 

народа. В последние годы ин-
терес к ней растёт. Существу-
ют казачьи кадетские корпуса, 
во многих культурных и досу-
говых центрах создаются со-
общества, клубы, реконструк-
торские объединения. Дети и 
взрослые не только воссозда-
ют форму казаков, но и изуча-
ют их историю, традиционные 
боевые искусства. 

Фактически стало спортом 
казачье многоборье: стрельба 
и метание ножа с коня, джиги-

товка — выполнение сложных 
трюков на скачущей лошади. По 
джигитовке регулярно проходят 
чемпионаты, в том числе меж-
дународные. Казачье искусство 
владения шашкой — фланкиров-
ка — становится популярным. 

И конечно же, как и в былые 
времена, казаки несут службу, 
защищая страну. Девять каза-
ков удостоены высокого зва-
ния Героя России за участие в 
специальной военной операции.

Алексей ТУМАНОВ ре
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Психолог 
из Хорошёвского 
дала советы, 
как выбрать 
дополнительные 
занятия 
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В Левобережном 
создадут сказку

Детская библиотека №22 
им. Л.А.Кассиля (Ленин-
градское ш., 120) приглаша-
ет всех желающих 21 сентя-
бря в 12.30 в интерактивный 
театр теней. Вместе с веду-
щим камерного театра (до 
30 человек) гости создадут 
сказку «Волк и Лиса». На ко-
роткой репетиции зрители от 
четырёх до семи лет приду-
мают звуковое сопровожде-
ние к сказке: топот, шорохи, 
хлопки, а также голоса, шумы 
и движения героев. А после 
смогут озвучить сказку (0+).

Регистрация на сайте 
kulturasao.ru. Тел. (495) 663-
5533.

На Дубнинской 
смастерят куклу

Сшить куклу из разноцвет-
ных лоскутков ткани, ниток, 
лент и мелкой фурнитуры 
можно на мастер-классе в 
отделении «Юность» куль-
турного цент ра «Гармония» 
(Дубнинская ул., 73а) 25 сен-
тября в 18.00 (12+).

Регистрация на сайте 
ckgarmoniya.ru. Тел. (499) 
481-0139.

В Головинском 
приглашают спеть

Культурный центр «Онеж-
ский» (Флотская ул., 25) при-
глашает взрослых принять 
участие в открытом занятии 
хоровой группы под руковод-
ством Алёны Доброхотовой, 
руководителя ведущего твор-
ческого коллектива г. Мо-
сквы «Студия Music Land», 
которое состоится 25 сен-
тября в 20.00 (18+).

Регистрация на сайте 
kulturasao.ru. Тел. (495) 454-
4444.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

В афише возможны изме-
нения, уточняйте на сайтах 
организаторов

АФИША

В трёх парках Север-
ного округа — «Дуб-
ки», «Левобережный», 

«Ходынское поле» — прохо-
дят бесплатные тренировки 
Stroller Fitness для мам с ко-
лясками. Проект создала сер-
тифицированный тренер по 
послеродовому восстановле-
нию Валентина Локтионова. 

Помог 
личный опыт

Как рассказала Валенти-
на Локтионова, разработать 
комплекс упражнений для 
восстановления фигуры для 
женщин после родов она ре-
шила, когда сама стала ма-
мой. Сейчас её сынишке уже 
шесть лет.

— Я использовала свой 
двухлетний тренерский опыт 
до родов, также прошла до-
полнительное обучение и 
сертификацию по послеро-
довому восстановлению и 
занятиям. И добавила лич-
ные ощущения, как чувству-
ет себя тело в этот период, 
— говорит она.

Валентина осознавала, что 
мамы обычно не могут или 
не хотят оставлять с кем-то 
грудных детей, чтобы по-
тренироваться. Поэтому по-
явился фитнес с коляской. 

— Дети тем временем на-
ходятся на свежем воздухе 
под присмотром своих мам 
и видят, что мама занята 
делом! — отмечает тренер.

По её словам, начинать 
тренироваться можно не 
раньше чем через 6-8 недель 
после обычных родов и через 
2-2,5 месяца после кесарева 
сечения. А также необходимо 
предварительно проконсуль-
тироваться с врачом.

Укрепить 
мышцы

Тренировки проходят 
в будни в первой полови-
не дня. Приходить надо в 
спортивной форме, с собой 
можно принести коврик для 
фитнеса, а если его нет, то 
выдадут на занятии. Трени-
ровка длится час.

— В свои занятия я вклю-
чила упражнения, которые 
помогают укрепить мыш-

цы, ослабленные во время 
беременности: живота, та-
зового дна и спины, — го-
ворит Валентина. — На-
пример, чтобы укрепить 
мышцы живота, мы не де-
лаем упражнения на скру-
чивание, а работаем имен-
но с глубокими мышцами, 
в частности с поперечной. 
Выполняем упражнения с 
диа фрагмальным — брюш-
ным — дыханием. Для под-
тяжки бёдер делаем выпады, 
махи ногами, приседания 
и упражнение «ласточка». 
Для крепкой спины хоро-
ши наклоны вперёд, скру-
чивающие повороты туло-
вища вправо и влево.

Тренер всегда следит за 
правильностью выполнения 
упражнений.

— Иногда к нашим заня-
тиям присоединяются дру-

гие мамы с детьми без коля-
сок. Все упражнения можно 
сделать как с коляской, так 
и без неё, — рассказывает 
инструктор.

В группе 
получается 
лучше

Мама в декрете Ирина 
Пилипенко с Дмитровско-
го шоссе пришла подтянуть 
общий тонус мышц.

— В телеграм-канале пар-
ка «Дубки» узнала, что на-
чинаются занятия по фит-
несу с коляской. Для меня 
важно, что сын Петя со 
мной и он не теряет меня 
из виду. Потому как оста-
вить восьмимесячного ре-
бёнка и пойти на фитнес у 
меня нет возможности, — 
рассказала Ирина.

Ещё одна участница заня-
тия, Екатерина Сибирская, 
приехала с восьмимесячной 
дочкой Стешей на трени-
ровку из соседнего округа.

— В выходные хожу на 
танцы, оставляю дочку с 
мужем, а в будни ищу спо-
собы позаниматься спор-
том вместе с ней. В парке в 
групповом формате получа-
ется лучше, чем дома, — го-
ворит Екатерина.

Ольга КАЛИНКИНА

Занятия фитнесом для мам 
проходят до конца сентября 
в парке «Левобережный» 
по понедельникам с 13.30, 
в парке «Дубки» по вторникам 
с 11.30, в парке «Ходынское 
поле» по средам с 11.00. 
Регистрация на сайте 
openairmama.ru/stroller 
или по тел. 8-916-993-3597. 
В плохую погоду занятия 
могут отменить

Валентина 
разработала 
комплекс, 
когда сама 
стала мамой

В парках Северного округа проходят занятия по фитнесу для мам

На тренировку — с коляской

Для Ирины важно, что, пока она занимается, сын не теряет её из виду
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Иллюстрации к сказкам Пушкина 
можно увидеть в метро

Экспозиция с иллюстрациями к из-
вестным сказкам Александра Пушкина 
открылась в переходе мет ро между стан-
циями метро «Динамо» и «Петровский 
парк». До 23 сентября пассажиры смогут 
увидеть репродукции картин к «Сказ-
ке о царе Салтане», «Сказке о рыбаке и 
рыбке» и «Сказке о золотом петушке». 
Работы известных художников русско-
го зарубежья Сергея Соломко, Валерии 
Даувальдер, Ивана Билибина и Бориса 
Зворыкина разместились на стенах ме-
трополитена и напоминают развороты 
детской книги с произведениями поэ-
та. Изображения сопровож даются сти-
хотворными отрывками из сказок и не-
большими информационными блоками 
о каждом из художников.

В организации выставки принимал участие 
Фонд наследия русского зарубежья, она при-
урочена к 225-летию со дня рождения поэта.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Выставка открыта в переходе между «Динамо» 
и «Петровским парком»
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Алексей Ягудин — 
олимпийский чем-
пион по фигурному 

катанию, неоднократный 
чемпион мира и Европы, 
а также телеведущий и ак-
тёр. Он настоящий боец и 
при этом простой и доступ-
ный в общении человек, в 
чём мы убедились в ходе 
этого интервью. На встре-
чу Алексей пришёл неожи-
данно седовласым, доволь-
но небритым, что, впрочем, 
тут же объяснил: это нуж-
но для роли.

Борода нужна 
для солидности

— Алексей, о каком 
спектакле идёт речь?

— Он называется «Ми-
ленький ты мой» (действие 
разворачивается в 50-е годы 
прошлого века: после сем-
надцатилетнего отсутствия 
в Ленинград возвращает-
ся главный герой, которо-
го играет Ягудин. — Авт.). 
Там надо выглядеть не-
множко постарше. А сам в 
душе я всё равно ощущаю 
себя восемнадцатилетним 
(Смеётся.)

— Тогда вас можно 
называть просто Алексей 
или лучше по имени-
отчеству?

— Я недавно ездил в Пя-
тигорск на образователь-
ный форум «Машук». Все 
нача ли называть меня 
Алексеем Константино-

вичем. Я им говорю: «По-
жалуйста, можно я буду 
Лёхой? Очень прошу!» И 
тут одна девушка говорит: 
«Алексей Константино-
вич…» Все в зале: «Он же 
просил: не надо так на-
зывать!» Она тут же: «Ой, 
Лёха, да? Извините! Вот 
вы выиграли Олимпиа-
ду в 2002 году…» Это уже 
второй удар! Могла бы ска-
зать: «Ты выиграл Олим-
пиаду…» А так… Это же 
было 22 года назад! Мы 
все посмеялись… Девуш-
ка продолжает: «Прости-
те. Просто моя бабушка 
очень вас любит!» Таким 
образом я был «унижен» 
трижды! (Смеётся.) Полу-

чил нокаут на образова-
тельном форуме. Поэто-
му я — Лёха!

Мне повезло
— Как складывался ваш 

путь к успеху? Можете ли 
дать совет начинающим 
фигуристам?

— Я против того, когда 
кто-то начинает совето-
вать другим, как жить. В 
моей жизни было много 
тренеров, учителей. Са-
мый главный наставник — 
Татьяна Анатольевна Та-
расова. Я называю её вто-
рой мамой. Я сравниваю 
свою жизнь с коридора-
ми возможностей, где есть 

много дверей. Мне повез-
ло: Татьяна Анатольевна 
сделала всё для того, что-
бы олимпийская медаль 
оказалась у меня на шее. 
Она привела меня в этот 
коридор, чтобы Лёшка не 
бился в темноте головой 
в поисках нужной две-
ри, и включила свет. Не 
всем так везёт. Вот мне 
повезло! 

— На ваш взгляд, у 
современных подростков 
есть желание двигаться к 
цели? 

— Молодёжь сейчас не то 
чтобы хуже или лучше — 
она другая. Я помню, Та-
тьяна Анатольевна Тарасо-
ва рассказывала, как прие-

хала домой с Олимпиады, 
где впервые завоевала се-
ребро. И отцу своему — а 
он был великий тренер по 
хоккею — говорит: «Папа, 
у нас серебро Олимпиады!» 
На что Анатолий Владими-
рович ответил: «И что? Ну 
здорово. И что, тебе этого 
достаточно?» Нас так нау-
чили: кроме 1-го места, ни-
чего не существует! Сей-
час я смотрю, комментирую 
фигурное катание. И слы-
шу фразу «Мы рады быть 
частью такого спортивного 
праздника!». В наше время 
нас учили быть не просто 
частью спортивного празд-
ника, а его королями и ко-
ролевами. 

Узнали 
даже с усиками

— У вас много 
сценических образов. 

Какой самый 
запоминающийся?

— Помню, как-то мне 
ну ж но бы ло лететь из 
Сочи в Москву сразу по-
сле спектакля. Я откры-
ваю планшет, смотрю — и 
понимаю, что онлайн-ре-
гистрации нет, надо сроч-
но выезжать в аэропорт. 
Времени на то, чтобы пе-
реодеться, нет. А я тореа-
дора играю: с накрашен-
ными усиками, бород-
кой, в лосинах обтягива-
ющих… Представляете: 
аэропорт, регистрация, 
Сочи. Все обгорелые, а я 
— просто тореадор. С уси-
ками — я даже не стал их 
смывать. Все такие смо-
трят: «О, Алексей, прохо-
дите!» И я без очереди по-
лучил посадочный. (Улы-
бается.)

Беседовала Яна Громова 
(ИА «Столица»)

Аэропорт, регистрация, 
Сочи. Все обгорелые, 
а я — в образе тореадора 

Олимпийский чемпион — о своём пути в спорте 
и в актёрской карьере

В постановке «Щелкунчик и Мышиный король» Алексей перевоплотился в Мышиного короля, 
а Татьяна Тотьмянина — в Машу
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Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

Алексей Ягудин: 
Нас учили побеждать 
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Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
пуб ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написан-
ные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, кри-
минальная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!

Что надо делать, будучи 
взрослым:

1. Быть всё время устав-
шим.

2. Говорить всем, как ты 
устал.

3. Позволять другим рас-
сказать тебе, как устали они.

Ты можешь бесконечно 
радоваться лету, но какой 

в этом толк, если у тебя от-
пуск в ноябре.

   
Если ночью у автомобиля 

часто срабатывает сигна-
лизация, значит, ему снят-
ся аварии.

Покупатель продавцу в 
цветочном магазине:

— Как странно. Вот у вас 

гиацинты, а пахнут ланды-
шами.

— Простите, это я духа-
ми ошибся.

— Основа для картины?
— Холст.
— Нет, талант.

Все люди приносят ра-
дость. Только одни — сво-

им присутствием, а другие 
— своим отсутствием.

Девочки, главное в жиз-
ни не 90-60-90.

Главное в жизни — 120/80.

Хорошая штука джедай-
ский меч: если им резать 
колбасу, то кусочки сразу 
жареными получаются.

АНЕКДОТЫ

Все трое стали 
офицерами, 
когда выросли

Этой фотографии 
больше 70 лет. Мама с 
детьми на детской пло-
щадке. Во всём замет-
но послевоенное вре-
мя и трудности бытия. 
Это видно и на лицах 
детей. И только мама 
спокойно и уверенно 
смотрит вперёд. И всё 
у детей сложилось! Они 
стали офицерами, двое 
со временем защити-
ли докторские диссер-
тации, один — канди-
датскую. «Мама гор-
дилась сыновьями, а 
потом и шестью внука-
ми и тремя внучками. В 
конце жизни часто бра-
ла в руки фотографию 
и, рассматривая её, не 
скрывала слёз счастья», 
— рассказал Александр 
из Савёловского райо-
на. На снимке он сидит 
возле мамы.

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
пн.-пт. с 10.00 до 17.30

i «Север столицы» объявляет новый фотоконкурс «Мама рядом!».  
Дорогие мамы! Ждём ваши фотографии с детьми любого возраста. Если они уже вы-

росли, тоже можно! Фото сопроводите кратким рассказом о вашей семье. Обязательно 
укажите, в каком районе вы живёте! Предпочтение будем отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут призы.

Технические требования: формат JPEG, размер не менее 500 Кб. Письма отправляйте 
на эл. почту info@saonews.ru.  В теме письма напишите: «Фотоконкурс».
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ФОТОКОНКУРС «МАМА РЯДОМ!»


